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结识于2012年的万科、天泰、龙腾，不久就成为了好友，它们决定共同合伙在济南这块沃土上，通
过为广大的购房者盖好房子，来实现自己的建筑梦。在合伙的过程中，它们都曾有过顾虑、猜疑，甚至
有过争执，但是“青春、奋斗、梦想、友情”的力量让他们始终坚持着。他们满怀激情与热血，于是关于
它们的故事也变得更加有趣、更加阳光、更加充满正能量。

没有永远的敌人，只有永远的利益

房房企企联联手手出出品品““地地产产合合伙伙人人””

随着房地产业走
进 “ 白 银 时 代 ” ，
“ 下 半 场 ” 的 地 产
业，在转型、跨界成
为 业 界 关 键 词 的 同
时，以“利益共享”
为特征的房产合伙人
制度又在国内地产业
悄然而生。合伙人，
一 个 并 不 陌 生 的 词
汇。在地产圈，也有
这样一群小伙伴，他
们一起拿地，一起开
发，一起营销。在并
不 高 调 的 市 场 背 景
下，不少房地产企业
也深谙“一个和尚没
水吃”的哲理，与昔
日的敌人一同营销，
深 耕 区 域 ， 回 馈 市
民，将利益最大化。
业内专家分析，房地
产粗放式的管理模式
在“白银时代”已很
难 存 活 ， 只 有 以
“人”为核心、背靠
背地“抱团”创新，
才是房企决胜未来的
关键要素。所以“合
伙”，成为房企的破
局之路，“蛋糕”一
起吃才最香甜。

一起开发

在省城地产圈，万科与天泰、龙腾，绿

城与高速，建邦与融创……与本土企业联合

开发成为不少一线大牌进驻济南的重要方

式。其中，以万科最为典型。2012年底，万

科曲线入济，控股天泰金域国际，项目更名

为万科天泰金域国际。2013年和2014年万科

独立开发万科城和万科新里程后，2015年，

万科将联手龙腾，打造西部新盘——— 万科·

公园里。

2012年9月，一条微博激起千层浪。业

内人士一条微博爆料：惊闻万科收购济南天

泰，正式进驻济南。这一重磅消息迅速在业

界和媒体中引发广泛关注。当时微博传出的

消息，是万科控股济南天泰在东部奥体片区

的项目奥体天泰太阳树。随后，记者从天泰

内部确认了这一消息。但次日采访天泰和万

科的相关人士时，二者双双对万科借天泰进

入济南的消息予以否认，让这一轰动事件蒙

上了些许迷雾。但是11月底，“天泰奥体太

阳树”住宅项目悄悄换上了新名字：“万科

天泰金域国际”。其实，9月底，万科收购

了济南天泰置业公司约60%股权，正式进入

济南，原济南天泰一个大约三十人的整建制

团队也整体划入新公司。与天泰的合作让万

科不仅成功进入济南高端市场，同时营造了

很好的社会舆论氛围，让原本已有的高关注

度成为最劲爆的新闻。

2013年，济南万科房地产开发有限公司

与山东龙腾房地产开发有限公司，就房地产

“项目开发管理、产品设计、资金利用”等

方面举行了隆重的全面战略框架合作签约仪

式。此次合作签约，也标志着全球最大的住

宅开发企业——— 万科，即将进驻济南槐荫

区。2014年底，万科旗下的山东乐水置业有

限公司摘得2014-G053地块，标志其正式进

驻济南西部。这块地就是传说中的万科·公

园里项目的真身，也是万科在省城的第四个

项目。

万科与天泰、龙腾的合作横跨省城东西

两部，也将万科再次紧紧地捆绑在齐鲁大地

上。不得不说，万科的一起开发很成功。同

样成功的，还有绿城与高速。2008年，绿城

与海尔在龙奥片区建设着济南人梦想中的社

区，至今仍被购房者奉为居住典范。随后，

绿城又与山东高速合作，开发高速绿城·雪

野湖、高速绿城·济南中心等项目。

2015年，值得期待的新盘还有融创财富

中心，该项目是由山东中投建邦置业有限公

司拿地，由融创操盘，这也是融创首次亮相

济南。与万科相似的入济方式，这也是2015

年合伙方式的另一个新项目，是否会一举成

功？还需时间来检验。

一起营销

还记得2014年3月的那次“二万”互动

吗？当万象新天还未将悬疑广告谜底揭晓

时，便被万科劫了和。在两天的“抱歉”

后，万象新天的谜底还未印刷，万科城就通

过微信公众号来了个《神秘广告大揭秘》，

向众人宣布万科城看房免单。随后，万科城

又向万象新天道歉，而万象新天也笑对“没

关系”。“二万”的互动看似无厘头，实则

将两个项目进行了很好的宣传，也成为2014

年营销的一个创新案例。

相互借势，实现双赢，这也是地产圈的

一个新趋势。其实，早在2013年，祥泰、中

海、鲁能、华润就通过本报进行南部区域的

造势。当时，因为西客站对西部的带动，东

部唐冶片区和汉峪片区的崛起，使得南城有

些暗淡。南城的四大项目便集体亮相，对南

城发展进行探讨，成为当年的一个重要事

件。区域的发展方可带动楼盘销售，不少房

企也已经意识到这个问题。所以对片区进行

包装也将持续进行。

2014年，除了那些创新的营销外，“送

送送”也成为地产营销的关键词。“送大

米”、“送白菜”、“送日用品”，似乎每

个楼盘都在送。但是这招却屡试不爽，让原

本冷淡的市场中，看到在售楼处排队的购房

者。回馈购房者成为不少楼盘的营销新思

路，这种方式也成为各房企“比拼”的手

段。

一起承担

企业内部合伙人制度在互联网企业比较

普遍，是这些企业在公司创始期就开始实施

的一种激励和留人制度。创始期的员工不仅

能享受到更多管理自主权和高额薪酬，还可

以拿到一份未来在资本市场获取几十倍市盈

率的期权，阿里巴巴、腾讯等企业就采用过

这种方式。

在房地产界，最早喊出“合伙人”口号

的是万科。2014年4月23日，万科召开事业合

伙人创始大会，包括郁亮等8名董事、监

事、高级管理人员在内的1320位员工成了万

科的首批“事业合伙人”。继万科推出事业

合伙人与项目跟投制度后，碧桂园、龙湖、

绿地等大型房企纷纷提出各自的合伙人计

划。

对此，易居(中国)控股有限公司执行总

裁丁祖昱曾指出，合伙人制讲求以人为核

心，提供相关服务。反观开发企业，过去一

直围绕“钱”与“地”展开，对“人”的关

注并不是很多，所以很多房企此前不会推行

合伙人制。现在，形势变了，房地产的黄金

时代过去了，合伙人制度也应运而生。

和其他行业不同，房地产大多采用项目

公司运作模式，一个项目结束，便有可能产

生人才分流。而房产合伙人制度的出现，把

员工变成主人，对于留住人才，在冷市中

“抱团取暖”、迎接更大挑战有积极的作

用。在省城地产圈，企业内部合伙人制度虽

然还未有案例，但是作为一种新趋势，未来

或将实现。

(楼市记者 马韶莹)

影影评评：：

2013年，《中国合伙人》中，成冬青、

孟晓骏、王阳一起经历青春，一起做着美国

梦，一起创业，一起成功。看这部电影时，

我们被那句“我们这代人最重要的是改变，

改变身边每个人，改变身边每件事，唯一不

变的就是此时此刻的勇气，如果我们能做到

这点，我们将改变世界”而鼓舞，也因为这

部电影，我们重新审视友情，审视自己。在

地产圈，开发商也并非只有敌人，牵手相

携，合伙做生意。万科就像成冬青，有一个

建筑梦，与天泰、龙腾一起在省城成就着购

房者的居住梦。成冬青、孟晓骏、王阳一起

创业，也一起成长，彼此影响。在一个圈子

里混，总是需要交流和学习的，通过相互促

进的营销手段达到双赢，就像年初的“二

万”互动。也有不少企业开始调整管理模

式，通过“抱团”创新，承担梦想风险。成

冬青、孟晓骏、王阳每个人都有自己的个

性，在新梦想英语学校中担任着不同的职

责，但是在新梦想中，三人缺一不可，这就

是合作。
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